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MIÉRCOLES 8 DE FEBRERO, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 REHABILITA SEP A ENCICLOMEDIA 

 

CFC: EL NO A IUSACELL, POR RIESGO PARA TV 

 URGE CALDERÓN A DEPURAR JUECES 

 

AMLO, CANDIDATO FUERTE Y EN ASCENSO EXPRESA 
CÁRDENAS 

 EPN: EL ENEMIGO, VIOLENCIA Y DESEMPLEO, NO PRD NI PAN 

 CONTRA VIOLENCIA, PIEDAD: EL PAPA 

 

ESFUERZO EN ATENAS POR LOGRAR REFORMAS 

 AÚN ES POSIBLE ALIANZA TELEVISA-IUSACELL: CFC 

 FORTALECEN MÉXICO Y EU LUCHA ANTICRIMEN: PGR 

 TEMA TV EVITA UNIÓN TELEVISA-IUSACELL 

 ¡HUYEN DE MÉXICO! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/12 CIUDAD Y ESTADOS 24 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

Acuerdo con la sección 22 

El gobierno de Oaxaca y la dirigencia de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación acordaron impulsar un plan alternativo de transformación de la educación que termine con 
los paros labores y permita mejorar la calidad de la enseñanza en las aulas, además de incorporar un 
esquema de evaluación propia al trabajo de los docentes. 

El programa, que podría tener una inversión de 3 mil millones de pesos, pretende suplir la aplicación 
de la Alianza por la Calidad de la Educación que el gobierno federal puso en marcha en el resto del 
país. 

En la contrapropuesta se plantea en lugar de un examen estandarizado la autorregulación de la 
actividad magisterial validada por un cuerpo colegiado, integrado por representantes de la sociedad 
civil, padres de familia e instituciones académicas, entre ellas la Universidad Nacional Autónoma de 
México, el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Pedagógica Nacional. 
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RESUMEN 
 

SEP 

* Bajo Reserva 

El Universal: Por fin, ¿o será porque ganó la candidatura presidencial del PAN?, Josefina Vázquez 
Mota tendrá un cuadro con su imagen en las paredes de la Secretaría de Educación Pública, como ex 
titular de la dependencia. Nos informan que personal de protocolo de la SEP realizó un reacomodo 
entre los cuadros de los ex secretarios para abrir espacio a dos nuevas pinturas en los muros del salón 
Nishizawa: la de doña Josefina y la de Alonso Lujambio Irazábal, quien cumplió un mes internado en 
un hospital especializado en Arkansas, donde sigue luchando por su vida. (Pág. 2-A) 

* Virtual candidata del PAN a la Presidencia fue invitada a Los Pinos 

La Jornada: La relación con el Presidente Felipe Calderón es excelente y no es necesaria una 
operación cicatriz, definió Josefina Vázquez Mota tras comer en privado con su correligionario. La 
virtual candidata del PAN a la Presidencia fue invitada a Los Pinos dos días después de ganar la 
elección interna de su partido e imponerse a Ernesto Cordero, identificado como amigo y carta fuerte 
del Presidente. La ocasión más reciente que Vázquez Mota visitó la casa presidencial como integrante 
del gabinete -acudió después en calidad de diputada- fue el 4 de abril de 2009, cuando fue sustituida 
por Alonso Lujambio en la SEP. (Pág. 7) 

* La Sucesión Presidencial para Principiantes.- Hugo Paez 

Impacto: Tres mujeres presentando al precandidato, con el objetivo de quitarle electoras a Josefina; 
las tres van por una curul plurinominal en el Senado. Eufrosina se registró el miércoles en Oaxaca, 
antes de la votación panista, Gabriela y Mariana son parte de los acuerdos, sin embargo, Gómez del 
Campo nunca jugó dos cartas ni abandonó a Alonso Lujambio. A pesar de su baja puntuación; fue 
hasta su declinación a la precandidatura que decidió pasar a las filas de Ernesto. (Pág. 2) 

* Vecinos de La Conchita se manifestarán por el Estado de Derecho 

Reforma: Los vecinos de La Conchita, en Coyoacán, mediante una carta abierta dirigida al Presidente 
de la República, al Secretario de Educación Pública, al Jefe de Gobierno de la Ciudad de México y a la 
opinión pública, escriben: “Con más de dos años de esfuerzos por evitar que virus malignos del tipo 
‘modificaciones inconstitucionales a leyes como la de desarrollo urbano’, ‘utilización de documentos 
falsos’, ‘corrupción de magistrados del Contencioso Administrativo’, ‘indiferencia de organismos de 
atención a víctimas’ que, entre otros muchos, han propiciado la muerte del Estado de Derecho, y el 
consiguiente germen genera violencia social y otros efectos patológicos; hemos decidido dejar de 
luchar, desconectando al paciente a fin de evitarle la continuidad de su sufrimiento”. (Pág. 6-Ciudad) 
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* ¿Pasaría lo mismo si no hubiera Secretario de Defensa, de Marina?... 

Reforma: El hecho de que hace tres meses la Secretaría de Educación Pública tenga un encargado 
de despacho y no un Titular exhibe la poca relevancia que se le da al sector educativo, aseguró el 
periodista Carlos Loret de Mola, codirector del documental De panzazo. “¿Pasaría lo mismo si no 
hubiera Secretario de Defensa, de Marina, de Seguridad Pública, de Gobernación? No, de inmediato 
serían puestos nuevos titulares, y los encargados de despacho durarían a lo más, una semana, pero 
esto demuestra el desdén”, expresó en entrevista posterior a la premier del documental. (Pág. 5-A) 

* Documental De panzazo investiga a fondo el sistema educativo 

Excélsior: Según datos publicados por la OCDE, de 100 alumnos que entran a primaria, sólo 64 van a 
terminarla; de esos, 46 egresarán de la secundaria, 24 se inscribirán al bachillerato, diez ingresarán a 
licenciatura y sólo dos realizarán un posgrado. Tomando en cuenta estos números, el realizador Juan 
Carlos Rulfo y el periodista Carlos Loret de Mola, respaldados por la fundación Mexicanos Primero, 
decidieron crear un documental que investigara a fondo el sistema educativo en nuestro país. ¿El 
resultado? De panzazo, proyecto que recoge testimonios de alumnos, políticos, analistas, profesores y 
padres de familia, con tal de comprender el contexto que está propiciando este panorama social y 
cultural. (Excélsior 8-Función, Reforma 5-A, El Universal 4-Espectáculos, Milenio 4-Hey!, La 
Crónica 32, El Sol de México 5-Espectáculos, El Economista 46 y 47, Impacto 14, Excélsior 8-
Función) 

El documental es narrado por el periodista Carlos Loret de Mola y cuenta con la participación de la 
politóloga Denise Dresser, del Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio y de la maestra Elba 
Esther Gordillo.  

Reforma: Según Claudio X. González, presidente de Mexicanos Primero, después de que se estrene 
en el país, se planteará una iniciativa ciudadana para llegar a las esferas políticas y proponer que se 
modifique la legislación educativa. (Reforma 5-A) 

Impacto El Diario, se refiere al Titular de Educación Pública como Alfonso Lujambio (sic), quien hace 
tres años cuando se filmó el documental, era Secretario de Educación Pública. (Impacto 14) 

* Preparatoria Abierta en Línea 

Reforma: La Secretaría de Educación Pública dio a conocer la puesta en marcha de la Preparatoria 
Abierta en Línea, que atenderá en los próximos 3 años a 20 mil usuarios, con lo cual se busca atender 
parte de la demanda en este nivel de estudios que el próximo ciclo escolar será obligatoria. El 
Secretario de Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, aseguró que esta ampliación de la 
modalidad de preparatoria abierta es una opción viable para quienes tienen deseos de aprender, pero 
que por sus actividades no pueden sujetarse a los tiempos, acudir a algún plantel o tener que 
abandonar su empleo.  
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Aseguró que desde hace 33 años que funciona la preparatoria abierta ha atendido a 2.3 millones de 
usuarios, pero la Preparatoria Abierta en Línea multiplicará las ventajas de estudio que tiene este 
esquema de enseñanza.  

El Universal: El Subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, indicó que con la 
preparatoria abierta en línea se respalda la educación media superior obligatoria. Señaló que la 
preparatoria abierta en línea tendrá una nueva estructura curricular; tuvo un costo de 25 millones de 
pesos. Al concluir el acto, Miguel Ángel Martínez  calificó la deserción como un “drama” para el país”. 
(Reforma 5-A, El Universal 4-A, Milenio 9, La Jornada 45, La Crónica 13, El Sol de México 13-A, 
La Razón 13, El Financiero 28, El Universal 4-A) 

* Arriba 

La Crónica: El Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Miguel Ángel Martínez, señaló 
que, al año, 600 mil jóvenes abandonan sus estudios de nivel bachillerato, lo que es un ‘drama’. Como 
una de las soluciones a este problema presentó el sistema Preparatoria Abierta en Línea, que busca 
atender en los próximos tres años a 20 mil estudiantes vía internet. Sin lugar a dudas es una acción 
muy positiva porque  aprovecha las nuevas tecnologías para abatir el rezago educativo. (Pág. 2) 

* A través de los números 

El Economista: 600,000 estudiantes de nivel bachillerato desertan cada año, situación que el mismo 
Subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, calificó como un “drama”. (Pág. 
54-El Foro) 

* Rehabilita SEP a Enciclomedia.- Sonia del Valle 

Reforma: La Secretaría de Educación Pública prepara una licitación a modo para que las empresas 
que actualmente tienen el programa Enciclomedia se queden con un nuevo contrato de prestación de 
servicios para reequipar los salones de quinto y sexto de primaria. La SEP publicó las prebases para la 
licitación de 165 mil equipos que llama Aula Base Telemática (ABT), 45 mil más que los que se 
adquirieron para Enciclomedia hace siete años. (Ocho Columnas) 

* Entrevista con el ex subsecretario de Educación Básica, Fernando González 

Reforma: En entrevista, el ex subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, 
lamentó que las prebases de la Secretaría de Educación Pública para equipar el aula telemática no 
garanticen la conexión de las aulas a la internet. Lo anterior, dijo, pone en riesgo la puesta en marcha 
de la Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB) que está en curso en las escuelas, donde los 
alumnos requieren tener acceso a la internet. (Pág. 5-A) 
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* Marchas y Pancartas.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Luego de tres años de conflictos por la vigencia/denegación de la Alianza por la Calidad de 
la Educación, el gobierno del Presidente Calderón por fin obtuvo un logro, magro, pero avance al fin: 
un acuerdo con la cúpula del SNTE para reformar los lineamientos de la Carrera Magisterial, un 
programa de incentivos que muestra más las flaquezas de la educación que avances en su calidad… 
La evaluación universal de los docentes es un acuerdo entre dos partes; la institucionalización que se 
intenta no introduce mayor rigor ni impone sanciones a quienes no cumplan, de otra forma, el SNTE no 
lo hubiera dejado pasar. Es falso que el gobierno quiera despedir 

* El Correo Ilustrado 

La Jornada: La sección reproduce la misiva de los bibliotecarios de la Dirección de Bibliotecas y 
lenguajes, Rosa Moreno, quien escribe: “Trabajamos en la Administración Federal de Servicios 
Educativos del Distrito Federal de la SEP. A principios se nos avisó que 21 bibliotecas entrarían a un 
programa de rehabilitación de inmuebles con motivo del aniversario de la SEP. Ocho fueron cerradas, 
los libros empacados y el mobiliario retirado a partir de julio en forma escalonada, y así permanecen. 
No es coherente que en esta época en que abundan las campañas en favor de la lectura la SEP cierre 
bibliotecas y que el personal se encuentre cobrando un salario por ir a cuidar muebles y libros 
empacados”. (Pág. 6) 

*¿Por qué se van?.- David Calderón 

El Financiero: La SEP acaba de anunciar la extensión del plazo, hasta el 22 de febrero, del programa 
becas para la expansión de la educación media superior, el programa elocuentemente llamado 
Síguele. Se trata de 500 pesos mensuales para apoyar la permanencia de los que ya están inscritos en 
bachillerato, durante diez meses al año y hasta que terminen toda su trayectoria en este nivel. (Pág. 
22) 

* Reiniciarán clases hasta mañana en la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa 

El Universal: Estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa “Raúl Isidro Burgos” y 
funcionarios de la Secretaría de Educación de Guerrero, acordaron que reiniciarán clases hasta 
mañana, para permitir que los alumnos analicen la propuesta de un programa para la recuperación del 
ciclo escolar con maestros de la normal y no con catedráticos de la Universidad Autónoma de 
Guerrero. El Delegado Federal de la SEP, César Quevedo Inzunza, advirtió a los normalistas que no 
les alcanzará el tiempo para cumplir con los programas que establece el sistema educativo del país y 
corren el riesgo de que si no terminan la licenciatura no se les asignará un folio ni podrán participar en 
el concurso de plazas.  
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La única opción es que acudan a clases los días festivos, sábados, domingos y que tomen horas 
extras, dijo y advirtió que la licenciatura deberá estar concluida a más tardar el 10 de julio. Asimismo, el 
Delegado de la SEP comentó que el gobierno del estado debe de justificar las plazas que va a solicitar 
dependiendo de la falta de maestros y recordó que en 2011 se otorgaron 38 plazas para nueve 
normales de Guerrero 

Milenio: El retorno a clases en la normal rural de Ayotzinapa quedó en suspenso, ante la falta de 
acuerdos entre la comunidad estudiantil, la planta docente y los enviados de la Secretaría de 
Educación Guerrero. Acudieron como avanzada dos operadores de la SEG, Víctor Arcos Veles y Julio 
Marcelino Bello Miranda, quienes señalaron que los maestros estaban dispuestos a regresar a clases, 
siempre y cuando les dieran la garantía de que no se expulsaría a nadie. Los alumnos, representados 
por Pablo Juárez Cruz señalaron que no estaban en la dinámica de afectar a nadie y que las puertas 
estarían abiertas, sin el riesgo de que hubiera fricciones “pues queremos que las actividades reanuden 
cuanto antes”. (El Universal 3-Estados, Milenio 25, El Grafico 10) 

* Evasora del fisco, ganó contrato para construir la Estela de Luz.- María Idalia Gómez 

24 Horas: En los últimos 10 años, la empresa Gutsa ha mentido a las autoridades, ha hecho cobros 
excesivos, se ha retrasado hasta 18 meses en obras, lo que ha generado daños económicos al 
Estado, y desde 2010 no ha querido pagarle al erario más de 700 mil pesos en multas. A pesar de 
esos antecedentes, funcionarios de la compañía Impulso Inmobiliario Integral Servicios (Triple I 
Servicios) facilitaron su contratación para la construcción de la Estela de Luz. 

Por ahora, la empresa constructora no podrá participar en alguna licitación o invitación para participar 
en obras de la administración pública hasta el 2015 y hasta que pague su adeudo con el erario, de 
acuerdo a las resoluciones emitidas en su contra por parte de la Secretaría de la Función Pública. 

En una revisión sobre las actividades de Gutsa, 24 HORAS detectó que de 1999 a la fecha se 
encuentran: dos clínicas del IMSS, una de ellas que a cuatro años de su construcción ya se está 
cayendo; lo mismo que las fallas en la megabiblioteca José Vasconcelos; la autopista a Cuernavaca o 
la Avenida Eulalia Guzmán en el Estado de México; la Terminal 2 del Aeropuerto de la Ciudad de 
México; el gimnasio del Centro Nacional de Detección de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento; 
pasos a desnivel en el estado de Quintana Roo, y recientemente en la Estela de Luz. (Ocho 
Columnas y 11) 

* Carece la Estela de facturas.- Jorge Ricardo 

Reforma: A un mes del show del estreno de la Estela de Luz, el Conaculta no tiene los contratos o las 
facturas del espectáculo. A través de la Ley de Información, este medio pidió el costo, el desglose y la 
documentación correspondiente, y el organismo sólo respondió con la cifra que ya había dado: 3 
millones 850 mil pesos, aunque ahora dice que debe sumarse el IVA, es decir, 4.5 millones de pesos. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d4865e47626434092b90f23108d3c129
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d4865e47626434092b90f23108d3c129
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d4865e47626434092b90f23108d3c129
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Su excusa: aún esperan que el proveedor entregue la factura. En otras solicitudes, como la 
1114100000912, respondió que gastaron un millón 183 mil 200 pesos en pirotecnia, 464 mil en pago a 
artistas y 243 mil 600 en gradas. Pero sin documentación. La SEP y al INEHRM pidieron una prórroga. 
El Conaculta tampoco pudo precisar cuál será el presupuesto de la Estela porque aún no les ha sido 
entregada. (Pág. 19-Cultura) 

* Exposición Raíces 

Milenio: A partir de la Estela de Luz y de la exposición Raíces del artista Rivelino, algunos críticos y 
promotores se preguntan por la función del arte público, su financiamiento y quiénes deben ser los 
responsables de seleccionar las obras que deben exhibirse en el espacio urbano. El promotor cultural 
Isaac Masri se lanza duro. Con la autoridad que ha cultivado en todos estos años, al lograr la 
conjunción de recursos públicos y privados para el montaje de las exposiciones al aire libre Libertad en 
bronce, Nopal Urbano, Campanas y Diálogo de bancas, Masri se muestra en total desacuerdo, “como 
el 99 por ciento de los mexicanos, con la Estela de Luz, me parece un absurdo la estructura y su costo. 
Fue un grave error del Gobierno haber lanzado este proyecto”. (Pág. 42) 

* Dinero.- Enrique Galván Ochoa 

La Jornada: Como se sabe, la ASF no revisa todas las cuentas, sólo una pequeña muestra; de 
cualquier modo, sirve como índice para medir la forma como administraron el presupuesto los 
funcionarios. Uno de los casos que comprenderá el informe tiene que ver con los festejos del 
Bicentenario, con especial atención a la Estela de Luz, una obra que la diputada Damián Peralta 
considera ‘ociosa, onerosa y cuestionada, que insulta la pobreza lacerante del país’… Por si lo han 
olvidado, la Estela de Luz debió tener un costo de 497 millones de pesos -y ya era excesivo-, pero 
sospechosamente aumentó a más de mil millones. Alguien debe estar disfrutando de ‘la luz’. (Pág. 12) 

SECTOR EDUCATIVO 

* Plan conjunto para la Transformación de la Educación en Oaxaca 

Milenio: El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo y el Comité Ejecutivo de la Sección 22 
del SNTE, cerraron filas en torno al mejoramiento de la calidad de la enseñanza, al presentar el Plan 
conjunto para la Transformación de la Educación en Oaxaca. El documento, consta de tres programas 
y dos sistemas, busca mejorar aspectos en infraestructura educativa, condiciones de educabilidad de 
los escolares, evaluación de los profesores, formación profesional, así como estímulos al desempeño 
de las y los trabajadores de la educación.  

El gobernador dijo que la propuesta educativa es “un gran paso”; prometió gestionar recursos y pidió al 
director general del Instituto Estatal de la Educación Pública de Oaxaca, Bernardo Vázquez Guzmán, 
que junto con la dirigencia de la Sección 22 del SNTE elabore un plan de trabajo para validar el plan y 
presentarlo a la SEP y a la dirigencia sindical. (Milenio 33 y 24, La Jornada 19 y 36-Estados) 
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* Paran labores docentes de 12 escuelas de Guerrero 

La Crónica: Maestros de 12 escuelas secundarias de la zona escolar número 11 volvieron a parar 
labores y tomaron las instalaciones del ex Ineban en demanda de que la Secretaría de Educación 
Guerrero les resuelva sus peticiones de recategorización, adeudo de horas y regularización de plazas. 
Por otra parte, profesores, alumnos y padres de familia de la escuela secundaria federal número 1 
marcharon por las calles de Acapulco para pedir el pago de 18 horas y la restitución de maestros. 
Isaías Martínez Ávila, secretario sindical de la escuela Secundaria Técnica número 222 en ese puerto, 
explicó que los más de 6 mil alumnos afectados no están abandonados, pues acuden una o dos veces 
a la semana a dejarles trabajos. (La Crónica 4, El Universal 3-Estados) 

* 29 por ciento de los desocupados en el DF tiene estudios profesionales 

Reforma: En ninguna entidad del país hay tantos desempleados con estudios universitarios como en 
el DF. Y es que 29 por ciento de los desocupados de la capital mexicana tiene estudios profesionales. 
La situación empeora si se toma en cuenta a los jóvenes con nivel medio superior, ya que 49 por 
ciento de los desempleados cuenta o con preparatoria o con universidad, de acuerdo con datos de la 
Secretaría del Trabajo referidos en un análisis del Tecnológico de Monterrey. (PP) 

* Narro: La universidad mantendrá su imparcialidad frente al proceso electoral 

Excélsior: El rector de la UNAM, José Narro, garantizó que la universidad mantendrá su imparcialidad 
frente al proceso electoral. Sin embargo, recomendó a partidos y candidatos presentar a la sociedad 
propuestas concretas de soluciones a los problemas que enfrenta y no proyectos irrealizables. 
Entrevistado en el Senado, Narro Robles también opinó que la presencia de una mujer en la contienda 
presidencial es muy buena, pero le tocará a todos los mexicanos decidir si el país está preparado para 
que una fémina lo gobierne. “Ahí están las posibilidades, corresponderá al voto de los mexicanos 
tomar esa definición”. (Pág. 2-A) 

* Gobierno Federal desembolsó mil 188 millones de pesos en liquidaciones 

Milenio: Los servidores públicos que decidieron separarse de su cargo durante el año pasado fueron 
apenas la tercera parte de los que se retiraron en 2010, pero el costo por indemnizarlos resultó el 
doble de caro para el Gobierno Federal, revelaron cifras de la SHCP. Los ex trabajadores que mayor 
liquidación recibieron, es decir, por arriba del promedio, fueron de la SEP. El año pasado salieron de 
esa dependencia 842 empleados, que en total desembolsó mil 188 millones de pesos. Lo anterior 
significó que cada maestro retirado tuvo una liquidación promedio de un millón 409 mil 506 pesos. 
(Pág. 17) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

* FCH propone depurar instituciones de seguridad 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón propuso que la depuración de las instituciones de seguridad y 
procuración de justicia en las entidades no sólo se limite a policías y agentes del Ministerio Público, 
sino que se extienda también a los jueces. Luego de inaugurar la ampliación a cuatro carriles del tramo 
carretero Cuautla-Izúcar de Matamoros, con la que se busca reducir accidentes (por esa vía circulan 
más de 11 mil vehículos), el Mandatario dijo que se ha impulsado a los estados para que también 
realicen ese proceso de depuración. (Ocho Columnas) 

Echan abajo la solicitud de concentración entre lusacell y Grupo Televisa 
 
El Universal: Entre los principales argumentos que estableció el pleno de la Comisión Federal de 
Competencia para echar abajo la solicitud de concentración entre lusacell y Grupo Televisa destaca el 
evitar “riesgos graves” en la competencia en los mercados relevantes de televisión abierta y 
restringida. Este medio publicó el pasado 25 de enero, un día después de que se celebró la sesión del 
pleno de la CFC, que la autoridad rechazó la fusión entre ambas empresas. Según el expediente que 
la CFC hizo público ayer, “una alianza entre ambas empresas generaría riesgos graves para la 
competencia, pues la coinversión en lusacell, crea nuevos incentivos para la coordinación entre 
Televisa y TVAzteca, que representan 95 por ciento de las concesiones totales de tv abierta y 100 por 
ciento de las cadenas nacionales, en un mercado con altas barreras a la entrada”. (Ocho Columnas) 
 
Benedicto XVI: Los católicos no deben callar ante el mal 
 
Excélsior: El papa Benedicto XVI afirmó que los católicos no deben callar ante el mal, pero que deben 
combatirlo “con espíritu de mansedumbre” y mediante “la corrección fraterna”. En su mensaje con 
motivo de la Cuaresma 2012, que inicia el 22 de febrero, afirmó que “lo que anima la reprensión 
cristiana nunca es un espíritu de condena o recriminación; lo que la mueve es siempre el amor y la 
misericordia”. (Ocho Columnas) 
 
 PGR debe esclarecer las denuncias contra los tres ex gobernadores priístas como el caso de 
los 25 millones: Poiré 
 
Reforma: El Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, dijo ayer que la PGR debe esclarecer  tanto 
las denuncias contra los tres ex gobernadores priístas de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma, Tomás 
Yarrington y Eugenio Hernández, como el caso de los 25 millones asegurados al gobierno de 
Veracruz. “Respecto  al caso del dinero del gobierno de Veracruz  y de los ex gobernadores, el avance 
de las investigaciones corresponde señalarlo a la PGR. “El Gobierno de la República no hace ni hará 
jamás un uso político de la justicia. (Pág. 8-A) 
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Innecesaria, operación cicatriz con Calderón: Vázquez Mota 

 

 
El presidente Felipe Calderón comió ayer en Los Pinos con la virtual candidata panista a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN  

La relación con el presidente Felipe Calderón es excelente y no es necesaria una operación cicatriz, 
definió Josefina Vázquez Mota tras comer en privado con su correligionario. 

La virtual candidata del PAN a la Presidencia fue invitada a Los Pinos dos días después de ganar la 
elección interna de su partido e imponerse a Ernesto Cordero, identificado como amigo y carta fuerte 
del Presidente. 

Ayer se repitió la historia protagonizada por Calderón el 12 de septiembre de 2005, cuando éste fue a 
la casa presidencial para encontrarse con Vicente Fox Quesada, tras ganar la primera fase a Santiago 
Creel, quien era entonces la opción del guanajuatense para sucederlo. Sólo que esta vez Vázquez 
Mota fue quien acudió y el anterior visitante fue su anfitrión. 

Casi dos horas después de iniciado el encuentro se abrió la puerta cuatro de la casa presidencial y la 
ex titular de la Secretaría de Educación Pública descendió de una camioneta blanca para hablar con la 
prensa: 
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–¿Acordaron algo? 

–No, absolutamente nada. El Presidente es absolutamente respetuoso de lo que es la vida del partido. 
Solamente me preguntó cómo estaba mi familia, cómo nos sentíamos; realmente (fue) una reunión de 
amistad. 

–¿Operación cicatriz? 

–Bueno, no debe haber operación cicatriz, porque desde el mismo domingo hicimos este llamado a la 
unidad y no tengo duda de que tendremos el mejor equipo de campaña, ganaremos el primero de julio 
y seré la primera presidenta de México para servir a los mexicanos. 

–¿Están a partir un piñón las relaciones con el Ejecutivo? 

–La relación es excelente. 

Las palabras usadas por la diputada con licencia fueron parecidas a las que utilizó el actual Presidente 
en 2005, cuando se le preguntó si acudió para “hacer las paces” con Fox, luego de que debió dejar la 
Secretaría de Energía cuando se destapó como precandidato. “No hubo necesidad de firmar las paces, 
tengo una relación muy buena con él, no es la primera vez que lo veo; tenemos una relación de 
amistad, genuina y profunda que data de 1988...”, comentó aquel día. 

La reunión de ayer duró casi dos horas. El titular del Ejecutivo, según la abanderada panista, la felicitó 
de nuevo y le deseó el mayor de los éxitos en la contienda de julio. Lo anterior fue confirmado por la 
Presidencia en un comunicado de tres párrafos, donde reiteró que el mandatario federal respetará el 
proceso electoral venidero. 

Vázquez Mota calificó el encuentro como de “cortesía”, porque si bien se saludaron el domingo en la 
sede nacional del PAN, eso fue muy rápido. 

–¿Comió arroz? –se le preguntó en broma, tras haber presumido antes de efectuarse la elección 
interna de Acción Nacional que “este arroz ya se coció”. 

–No hubo arroz en la comida –dijo riendo. Lo que hubo fue una plática muy cercana y muy afectuosa, y 
también ambos, tanto el Presidente como Margarita (Zavala) enviaron un abrazo muy cariñoso a mis 
hijas. 

La ocasión más reciente que Vázquez Mota visitó la casa presidencial como integrante del gabinete –
acudió después en calidad de diputada– fue el 4 de abril de 2009, cuando fue sustituida por Alonso 
Lujambio en la SEP . 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/12 POLÌTICA 7 

Aquella vez estaba profundamente nerviosa, con un temblor que en varios momentos se volvió 
incontrolable y la obligó a sentarse mientras hablaba Calderón. 

Fue otro capítulo de la historia de desencuentros entre ella y el calderonismo, que tuvo uno de los 
episodios más difíciles cuando Vázquez Mota y el extinto Juan Camilo Mouriño se confrontaron por la 
coordinación de la campaña del actual Presidente. 

Desde entonces, la virtual candidata del blanquiazul tuvo varios diferendos que se intensificaron en la 
pasada contienda, cuando se quejó en privado lo mismo de que Cordero era un “patán”, como del uso 
del aparato calderonista en favor del ex titular de la Secretaría de Hacienda, a quien finalmente 
derrotaría el pasado domingo 5. 
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Lanza la SEP sistema de prepa abierta a distancia 

KARINA AVILÉS 

Alrededor de un millón 800 mil jóvenes en edad de asistir al bachillerato no están en la escuela, 
comentó el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, quien afirmó que la 
deserción anual de 600 mil estudiantes en este nivel educativo significa un “problema grave para 
grupos humanos más o menos importantes”. 

Señaló que para llegar a la meta de tener una cobertura de 68 por ciento al finalizar el sexenio se 
requiere incorporar a 60 mil jóvenes más en el próximo ciclo escolar que comienza en agosto. Esto, 
aunque cada año se van más de medio millón de alumnos. 

En la ceremonia de lanzamiento de la preparatoria abierta en línea, que incorporará a 20 mil 
estudiantes en los próximos tres años, el encargado del despacho de la Secretaría de Educación 
Pública, Rodolfo Tuirán, indicó que el proyecto representa “un instrumento de democratización y una 
alternativa para enfrentar los enormes rezagos en el acceso a la educación media superior”. 

Así, dijo, las tecnologías se convierten en “aliadas de la educación” y contribuyen a impulsar una 
“auténtica revolución” en la enseñanza abierta y a distancia. 

Miguel Ángel Martínez precisó que actualmente alrededor de seis millones de jóvenes se encuentran 
en edad de asitir a la preparatoria y están inscritos cerca de cuatro millones 200 mil, por lo que un 
millón 800 mil no están en la escuela debido a que o no terminaron la educación básica o abandonaron 
sus estudios de nivel medio superior. 

Recordó que la deserción bajó de 16 a 14.5 por ciento; sin embargo, se debe reducir. Como en otras 
ocasiones, manifestó que el abandono escolar es un “drama” y, en términos de competitividad, el país 
“pierde mucho”, ya que estos jóvenes llegarán a puestos de trabajo en condiciones precarias y tendrán 
una vida difícil. 

Al cuestionarlo sobre los costos sociales de este problema, respondió que quienes interrumpen sus 
estudios “quedarán al margen de la posibilidad del progreso y eso significa un problema grave para 
grupos humanos más o menos importantes”. 

Actualmente la cobertura en media superior es de 66.7 por ciento; para alcanzar la meta de 68 por 
ciento se requiere aumentar 1.3 por ciento, lo cual, asegura, que se va a lograr. Añadió que el sistema 
educativo recibe a 96.7 por ciento de los egresados de secundaria. 
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La preparatoria en línea se encuentra dentro del proyecto de la preparatoria abierta –esta última tiene 
una matrícula de 500 mil alumnos– y requirió una inversión de 25 millones de pesos. Se trata de una 
modalidad flexible, con fecha de inscripción libre, y la fecha de terminación dependerá del estudiante. 

El requisito para ingreso es el certificado de secundaria. El alumno puede estudiar el tiempo que 
requiera, suspender cuando lo necesite y retornar cuando lo decida. Sólo deberá pagar 50 pesos, el 
costo de los exámenes. 
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Rechazan que la Iglesia católica quiera impartir clases de religión 

en las escuelas 
ARIANE DÍAZ Y JUAN CARLOS PARTIDA 

Reportera y corresponsal 

La Iglesia católica no pretende enseñar religión en las escuelas, tampoco aspira a que ministros de 
culto puedan acceder a cargos de elección popular, afirmó la Conferencia del Episcopado Mexicano 
(CEM) al rechazar que eso haya motivado su apoyo a la reforma del artículo 24 constitucional. Ese 
cambio fue calificado de “incoherente” por el nuncio apostólico en México, Christophe Pierre, en 
declaraciones en Guadalajara. 

Ayer, la CEM emitió un comunicado firmado por su secretario ejecutivo de relaciones públicas, Manuel 
Corral, quien rechazó que la Iglesia busque prerrogativas. Por el contrario, explicó que desde el punto 
de vista práctico impartir religión en escuelas públicas es irrealizable. “¿De dónde sacaría la Iglesia 
más de un millón de profesores de religión para dar enseñanza en las escuelas? ¿Las otras 
denominaciones religiosas, serían discriminadas, si ese fuera el caso? ¿Si nos pudiéramos imaginar 
que así fuera, ¿de dónde se obtendrían recursos materiales para hacerlo? A éstas y otras preguntas 
no le encuentro respuesta”, escribió el sacerdote. 

En cuanto a los cargos de elección popular, explicó que la ley interna por la que se rige la Iglesia 
católica prohíbe de manera explícita a un sacerdote ejercer cargos públicos, a menos que se retire de 
su ministerio sacerdotal. 

Mientras, en Guadalajara, el nuncio Christophe Pierre dijo que la reforma al artículo 24 de la 
Constitución, aprobada por la Cámara de Diputados, es un cambio “incoherente”, pues con 
anterioridad y tras reformarse el artículo primero de la misma Carta Magna, México adquirió 
obligaciones vinculantes con los tratados internacionales en los que ya se establece como garantía 
individual la “libertad religiosa”. 

En rueda de prensa posterior a la misa de relevo arzobispal en la catedral de Guadalajara, el 
embajador del Vaticano en México señaló que él, como extranjero, no puede pronunciarse sobre 
asuntos del país, pero asentó que la libertad religiosa “es un derecho humano fundamental”. 
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Presiones 

Por su parte, José Sánchez, del Observatorio Eclesial, consideró positivo el pronunciamiento de la 
CEM, pero más allá de polarizaciones y sentires personales “es claro que ha habido presiones de 
grupos conservadores sobre la Cámara de Diputados para pasar la reforma de manera exprés, 
saltando mecanismos legislativos”, lo cual vulnera la democracia y laicidad. 

En tanto, el vocero de la arquidiócesis de Xalapa, Veracruz, José Juan Sánchez, consideró “inaudito” 
que algunos grupos supongan “que los sacerdotes intentan allanar el camino para saltar a las aulas”. 

En un texto difundido en la página de la CEM, el prelado se refirió a las expresiones de inconformidad 
que se dieron sobre la reforma constitucional y apuntó que, en todo caso, “a los legisladores les 
corresponde pronunciarse de una manera más oficial, exponiendo los alcances de esta reforma, para 
evitar que la casuística que se ha escuchado plantee escenarios realmente ambiguos”. 
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Entrega la sección 22 plan alterno a la ACE; Gabino Cué ofrece 

analizarlo 
OCTAVIO VÉLEZ, HÉCTOR BRISEÑO Y ERNESTO MARTÍNEZ 

Corresponsales 

Representantes de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
entregaron al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, el “Plan para la transformación de la 
educación”, alternativo a la Alianza por la Calidad de la Educación, que promueve la dirigencia 
nacional del gremio. 

El secretario general de la sección, Azael Santiago Chepi, quien entregó el documento, dijo que este 
programa, elaborado con base en las condiciones sociales, económicas y culturales del estado, 
plantea dar mantenimiento permanente y equipo a las escuelas, así como mejorar las condiciones 
laborales de los maestros. 

“Estamos de acuerdo con la evaluación de los docentes y los alumnos, pero no por mandato de 
organismos internacionales ni con exámenes con bolitas, como la prueba Enlace, porque la educación 
requiere considerar el concepto humano y el desarrollo individual de los niños.” 

El gobernador dijo que la propuesta educativa es “un gran paso”; prometió gestionar recursos y pidió al 
director general del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Bernardo Vásquez Guzmán, que 
junto con la dirigencia de la sección 22 del SNTE elabore un plan de trabajo para validar el plan y 
presentarlo a la Secretaría de Educción Pública y a la dirigencia sindical. 

Mientras, dirigentes sindicales, directivos y profesores de la zona escolar 11 de la Secretaría de 
Educación Guerrero (SEG) bloquearon la entrada de la delegación de los Servicios Educativos de la 
región Acapulco-Coyuca de Benítez para exigir el pago de horas de trabajo acumuladas desde hace 
ochos años, recategorizaciones y regularización de plazas. 

Desde el 30 de enero 6 mil 500 alumnos permanecen sin clases debido a que unos 500 profesores de 
12 secundarias técnicas iniciaron un paro que también afecta a mil trabajadores administrativos de la 
SEG. 

En Michoacán, unos 3 mil trabajadores de base de la Secretaría de Educación en el Estado tomaron 
las oficinas de la dependencia en Morelia para exigir un bono de 94 días de salario por el fin de la 
administración estatal, entre otras prestaciones. 
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Más tarde, 200 integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de Telebachillerato ocuparon la 
Secretaría de Finanzas en demanda del pago de salarios por cinco millones de pesos que, aseguran, 
les adeudan desde enero. 
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Ultimátum en Ayotzinapa para que regresen profesores 
SERGIO OCAMPO ARISTA 

Corresponsal 

Chilpancingo, Gro., 7 de febrero. La dirigencia estudiantil de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa 
advirtió a la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) que si los profesores de base del plantel no 
se presentan a impartir clases este miércoles a las ocho de la mañana, solicitarán formalmente 
maestros externos de la Universidad Autónoma de Guerrero y de otras instituciones de enseñanza que 
los suplan para recuperar el semestre, el cual está a punto de perderse. 

El acuerdo fue adoptado esta tarde en asamblea por la base estudiantil, luego de que hoy por la 
mañana no se reiniciaron las clases, tal como anunció ayer la SEG, pese a que desde las ocho de la 
mañana los estudiantes esperaron a que los docentes ingresaran a los salones de clases. 

Antes de las 10 de la mañana los profesores de base, acompañados por el director operativo de la 
SEG, Víctor Manuel Arcos Vélez, entraron al plantel y se dirigieron a la explanada. Cuando se pensó 
que iban a las aulas pidieron una reunión en las instalaciones de la biblioteca, ya que, argumentaron, 
temían por su seguridad y porque presentarían, según comentaron, una propuesta para recuperar el 
semestre perdido alargando el periodo de clases hasta agosto, a lo que se opusieron los estudiantes. 

Los alumnos aceptaron, junto con sus padres, integrar comisiones para asistir a la reunión, en la cual 
propusieron que sean maestros externos de la UAG los que recuperen el semestre, encabezados por 
el maestro Arturo Miranda Ramírez, quien incluso antes de iniciar dicho encuentro fue echado de la 
escuela por el profesor de la normal Saturtino Rodríguez, quien le dijo: “Usted sálgase, no tiene nada 
qué hacer aquí. Váyase a atender los problemas que tiene en la UAG”. 

A las 11 de la mañana se inició la reunión, que fue presidida por el representante de la SEG, Víctor 
Manuel Arcos Vélez, quien en todo momento apoyó a los maestros de base. Señaló: “Si no se 
recupera el semestre (non), no habrá convocatoria para los alumnos de nuevo ingreso. Si se recupera, 
entonces se publicará en marzo. Por eso se requiere un diálogo franco entre las partes”. 

En tanto, Pablo Juárez, vocero de los normalistas, exigió el reinicio de clases. “Queremos clases, no 
vamos a caer en la provocación. Vamos a comenzar el semestre con ustedes (maestros de base) y 
con los profesores de la UAG vamos a recuperar el semestre en 10 semanas.” 

Poco después de las 13 horas concluyó la asamblea prácticamente sin resultados. Ni siquiera fue 
presentado de manera oficial Humberto Santos, catedrático de la Universidad Pedagógica Nacional, 
quien, según la SEG, fue designado director encargado de la Normal de Ayotzinapa, en sustitución de 
Eugenio Hernández. 
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Expone situación de bibliotecarios en el DF 

Trabajamos en la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP). A principios de 2011 se nos avisó que 21 bibliotecas entrarían a un 
programa de rehabilitación de inmuebles con motivo del aniversario de la SEP. Ocho fueron cerradas, 
los libros empacados y el mobiliario retirado a partir de julio en forma escalonada, y así permanecen. 

Otras ocho están cerradas con mobiliario y libros empacados, mientras el personal no puede ser 
reubicado hasta que no sean retirados los enseres. A ninguna de las 16 bibliotecas se le han realizado 
obras de mantenimiento, ya que aparentemente el dinero se esfumó o quizá fue a parar a las 
elecciones. Se ha solicitado a las autoridades en repetidas ocasiones que se nos permitan reabrirlas, 
sin obtener respuesta. Si bien no cuentan con gran infraestructura, sí satisfacían necesidades de la 
gente, ya que se encuentran ubicadas en varias delegaciones; por ejemplo, en la Cuauhtémoc hay 
siete cerradas. No es coherente que en esta época en que abundan las campañas en favor de la 
lectura la SEP cierre bibliotecas y que el personal se encuentre cobrando un salario por ir a cuidar 
muebles y libros empacados. 

Bibliotecarios de la Dirección de Bibliotecas y Lenguajes. Rosa Moreno 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/02/12 NACIONAL 20 

 

Marchas y pancartas 

Carlos Ornelas 

Luego de tres años de conflictos por la vigencia/denegación de la Alianza por la Calidad de la 
Educación, el gobierno del presidente Calderón por fin obtuvo un logro, magro, pero avance al fin: un 
acuerdo con la cúpula del SNTE para reformar los lineamientos de la Carrera Magisterial. 

Jueves y viernes de la semana pasada fueron de pesadilla para quienes tenían que transportarse en la 
Ciudad de México. Los maestros llegados de Oaxaca, Michoacán y otras partes, amén de muchos más 
del Distrito Federal, desquiciaron el tránsito y lograron una entrevista con funcionarios de Los Pinos. La 
mayoría de la gente no sabe de qué se trata, pero al igual que la educación nacional, es prisionera de 
los intereses de caciques, políticos y grupos de toda calaña. 

Detrás de las protestas hay mucha caña podrida y los mexicanos pagan caro por tragos amargos. 

Luego de tres años de conflictos por la vigencia/denegación de la Alianza por la Calidad de la 
Educación, el gobierno del presidente Calderón por fin obtuvo un logro, magro, pero avance al fin: un 
acuerdo con la cúpula del SNTE para reformar los lineamientos de la Carrera Magisterial, un programa 
de incentivos que muestra más las flaquezas de la educación que avances en su calidad. 

El acuerdo firmado el 26 de mayo de 2011 estipuló que, en el ingreso y la promoción a ese programa, 
50% del puntaje sería con base en el aprovechamiento de los estudiantes, medido por la prueba 
ENLACE. 

Eso incluyó que se firmara un pacto para establecer la evaluación universal de los docentes y de las 
autoridades educativas. El fin, se dijo, es  contribuir a mejorar la calidad de la educación. En esa fecha, 
el Presidente fustigó a los críticos que negaban cualquier progreso de la ACE. 

Esos ajustes causaron el enojo de los grupos disidentes de siempre (que también hubieran protestado 
por cualquier otra cosa), pero además provocaron incertidumbre en los maestros frente a grupo y hasta 
temor entre los fieles de a pie de Elba Esther Gordillo. 

Pensaban o se les hizo discurrir que les querían arrebatar otra porción de sus privilegios conquistados: 
la plaza en propiedad vitalicia, ergo, con posibilidades de heredarla o venderla. 
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 Al mismo tiempo, y tal vez como secuela de la ACE, cientos de grupos —pequeños, cierto, pero en 
crecimiento— se le salían del huacal a la señora Gordillo. El Partido Verde se metió a la contienda y, 
en un acto inusitado logró, el 13 de diciembre de 2011, que la Cámara de Diputados aprobara reformas 
a los artículos 12, 13 y 20 de la Ley General de Educación. Dicha reforma persigue institucionalizar la 
parte procedimental, no el contenido, de la evaluación universal de docentes y autoridades. 

Asunto que fue aprovechado por los disidentes. Quienes, en cuanto acabó el receso decembrino, 
aumentaron su propaganda con ataques de tono elevado a la señora Gordillo y a la evaluación 
universal. Lo que se impulsó aún más después de que el PRI rompió su alianza con el Panal, el órgano 
mimetizado del SNTE, también bajo la égida de la lideresa del sindicato. 

Lo que los defeños sufrieron la semana pasada es consecuencia de políticas erráticas y cálculos 
incorrectos del Presidente, quien pensó que podía confiar en la camarilla del SNTE. Ellos no sólo lo 
transaron una y otra vez, sino que además su jefa se dio el lujo de “mandarlo a la fregada”. 

No obstante que las marchas y los paros que ofenden a la niñez los organiza una minoría, ante la 
opinión pública el magisterio completo paga los platos rotos. 

Cierta prensa y medios destacan lo que dicen las pancartas, pero no atacan nada más a quienes las 
enarbolan, agarran parejo. “No quieren ser evaluados”, “flojos”, “les echan la culpa a los niños pobres”, 
“nada más defienden privilegios”. 

Pero hay miles de docentes que están en sus aulas, hacen su trabajo y gracias a ellos (mejor dicho a 
ellas, porque la mayoría son mujeres) el sistema educativo no se derrumba por completo, nada más, 
como dice Guevara Niebla, alcanza la estatura de catástrofe, hoy nada silenciosa. 

Como muchos lo pensamos cuando se firmó la ACE, con esa estrategia el gobierno no va a solucionar 
nada, tal vez lo contrario. Ello porque también el Presidente trataba de legitimar las concesiones que 
otorgó a la señora Gordillo. 

La evaluación universal de los docentes es un acuerdo entre dos partes; la institucionalización que se 
intenta no introduce mayor rigor ni impone sanciones a quienes no cumplan, de otra forma, el SNTE no 
lo hubiera dejado pasar. Es falso que el gobierno quiera despedir a los docentes que no cumplan. 
¡Hoy, ni quiere ni puede! 
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